



## 「希望」

教頭 田中 美幸

2月を迎え、今年度も残すところあと一ヶ月となりました。保護者の皆様、地域の皆様、関係諸機関の皆様には、本校の教育活動に御理解と御支援を賜り心より感謝申し上げます。

さて、春の訪れを待ちながら、教室では年度末の学習のまとめに入っています。振り返ると、運動会や文化祭（はあとまつり）、宿泊行事などの大きな学校行事の他、日々の授業において、一つ一つ目標を達成するごとに児童生徒の「できた！」「分かった！」という笑顔や達成感を感じると、私たち教師も自然に笑顔があふれ元気をもらっていました。

「希望は人を成功に導く」。これは、文部科学大臣が令和7年度年頭所感の「終わりに」で、見えない・聞こえない・話せないという三重苦であったヘレン・ケラーの言葉を用いて、「文部科学省が担う行政分野は様々な人々によって支えられる社会の中で、人々が夢や希望をもち、未来を切り拓くために極めて重要なもの」として希望をもつことの重要性を話された言葉です。学校として、また教師として担う重要な役割は、児童生徒の可能性を信じ、次へのステップとなる目標（希望）達成に向けて支援を続けていくことだと考えます。児童生徒の持てる力を最大限に引き出せるよう、今後も努力してまいります。

引き続き御支援の程、よろしくお願ひいたします。

## ❀ はあとまつり ❀

12月5日、6日の2日間、文化祭「はあとまつり」が開催されました。はあとまつりの「はあと」には、「はっぴょう・あそび・ともだちいっぽい」の想いが込められています。自分たちで作品を作り上げる喜びや友達と関わる楽しさなどを味わうことを目的とし、小学部、中学部、高等部のみんながそれぞれの学年に分かれ、学校生活等で学んできたことの成果を発表しました。

短い準備期間の中、みんなで切磋琢磨しながら一生懸命に練習して迎えた本番。今年度のテーマ「おいでん みよしフェス」のもと、全校児童生徒393名のパワーが集まり、日本各地のフェスにも負けない熱気と思いが校内の各会場から伝わってきました。緊張の中一生懸命に取り組む姿や、楽しそうに友達と関わる姿、達成感に満ちた表情など、一人ひとりの成長を感じることができたのではないでしょうか。

保護者の皆様におかれましては、温かい御声援をいただき、本当にありがとうございました。また、当日の駐車場やお弁当のご協力にも重ねて感謝申し上げます。子供たちのパワーは無限です。今回の「はあとまつり」での経験を糧にして、更に前へ進んでいってほしいと思います。



## ✿ 小学部6年生 修学旅行 ✿

10月3日（木）、4日（金）の2日間で、修学旅行へ行きました。1日目はのんほいパーク、2日目はラグナシアへ行きました。のんほいパークでは、雨の中での見学となりましたが、お目当ての動物を見つけたり、自然史博物館で恐竜を見たりと楽しむことができました。宿泊先のひがきホテルでは、友達と大浴場に入ったり、おいしいご飯を食べたりして楽しい時間を一緒に過ごせて喜ぶ姿がいっぱいでした。ラグナシアでは、グループに分かれて活動しました。ジェットコースターに乗って盛り上がったり、3D水族館で自分の描いた魚を見て楽しんだり、家族へのお土産をじっくり選んだりと、いつもと違った時間を友達と一緒に過ごして大満足な2日目でした。修学旅行では、大きく体調を崩すことなく、元気に行けて思い出に残るものとなりました。



## ✿ 中学部3年生 修学旅行 ✿

10月24日（木）～25日（金）に修学旅行に行ってきました。2日間とも天候に恵まれてよかったです。「レゴランド」では、楽しいアトラクションにたくさん乗ることができました。いい笑顔の写真がたくさん撮れました。お土産を選んで買うことも、みんなとてもうれしそうでした。夜は、ホテルのお風呂でさっぱりし、部屋でゴロゴロ、キャーキャー、男子は男子、女子は女子で、学校とはまた違う姿が見られました。

翌朝は海を散歩したり、リラックスしたりしてから、2日目の目的地に向けて出発しました。まずは、INAXライブミュージアムで、タイル並べをして写真立てを制作しました。思い思いにいろいろな色や形を選び、ステキな作品ができました。中部国際空港では、本物の飛行機の、圧倒的な大きさを感じることができました。2日間、楽しい思い出がたくさんできました。



### ✿ 高等部3年生 修学旅行 ✿

10月17日（木）から1泊2日の修学旅行で京都方面に行きました。生徒たちは公共の場のルールやマナーを学び、夏休み前からタブレット端末や旅行雑誌で京都について調べ、修学旅行を楽しみにしていました。

1日目は東映太秦映画村。江戸の街並みや忍者の世界を味わい、お土産を買ったり、アイスクリームなどを食べたりと班別活動や学級活動を満喫しました。宿泊した湯の花温泉おもてなしの宿では、おいしいご飯、温かい温泉、友達との宿泊でいつもと違う楽しい時間を過ごすことができました。

2日目は、八つ橋庵かけはしでの八つ橋づくり体験をしました。つぶあん・抹茶・焼き栗の3種類の八つ橋。生地に粉を練りこんだり、あんを挟んだりして、真剣に京都の名物を作る姿

が見られました。お土産として持って帰る生徒もいましたが、その場でおいしくいただく生徒も多かったです。その後、京都タワーに行きました。望遠鏡で京都の街並みや京都駅の新幹線を見ました。



学校生活最後の修学旅行。2日間の短い旅でしたが、公共交通機関を利用して、思い出に残る旅になりました。

### ✿ 高等部1年生 就労体験 ✿

10月23日（水）にトヨタループス株式会社の本社へ就労体験に行ってきました。トヨタループスのご協力のもと、『働く』ことについての講話をいただいたり、トヨタループスで働く卒業生への質疑応答をしたりする機会をいただきました。

講話では、会社の紹介や、働くために高校生の間に身に付けてほしい力などについて学びました。高校生の間に身に付けてほしい力には、「挨拶」「報告・連絡・相談」「素直にルールを守る」「危険予知　ここが危ない！と気が付ける」「身だしなみ」「コミュニケーション」などがありました。卒業生への質疑応答では、「仕事のやりがい」や「お金の使い方」など、社会人の先輩としてたくさん勉強になることをお話をいただきました。

働くために学校で意識できることを聞き、生徒も意識が変わったようで、これまでよりも積極的に挨拶をしたり、身だしなみに気を付けたりする生徒の様子が見られるようになりました。生徒が近い将来として意識することができるようになったよい機会になりました。



## みよしアーカイブス Vol.22



1985年の校舎とスクールバスの風景です。

スクールバスは、レトロ感がありますね。以前は、スクールバスも、正門から出入りしていました。今と変わらず、三好特別支援学校に通う児童、生徒の通学手段として走っていました。スクールバスに乗ることが楽しみの一つであったり、バスのマナーを身に付けたりした児童生徒も多いのではないでしょうか。

### 今後の主な予定

- 2/25(火) 高等部卒業生を送る会
- 3/4 (火) 高等部卒業証書授与式(全校 13:30 下校)
- 3/6 (木) 中学部卒業式を送る会
- 3/7 (金) 小学部卒業おめでとうの会
- 3/11(火) 小学部・中学部卒業証書授与式(全校 13:30 下校)
- 3/19(水) 後期終業式、修了式 (全校 13:30 下校)
- 3/21(金) 春季休業日 (~4/5まで)



発行 愛知県立三好特別支援学校

〒470-0213 愛知県みよし市打越町山ノ神1番地の2

TEL <0561> 34-4832 FAX <0561> 32-4232

<http://www.miyoshi-sh.aichi-c.ed.jp/>